



EL LUNES ANUNCIÓ QUE DECLINABA A SU OPCIÓN PRESIDENCIAL

Senadora Vodanovic pediría amplio respaldo del Socialismo Democrático para postularse por el Maule

• Pese a que Vodanovic dijo que “las negociaciones parlamentarias tienen un curso distinto, paralelo. Ya hay varias reuniones que han sostenido los secretarios generales”, ayer fuentes al interior del PS señalaron que en las conversaciones para establecer lista parlamentaria, la timonel socialista solicitaría que los mismos partidos que han anunciado respaldar a Carolina Tohá en la Presidencial, la apoyen a ella en las elecciones de noviembre próximo para que su partido mantenga el escaño senatorial en la Región del Maule.

POR JUAN IGNACIO ORTIZ REYES / FOTO CARLOS ALARCÓN DUARTE



Sobre el apoyo a la candidatura de Carolina Tohá, Vodanovic indicó que “el Partido Socialista tiene que tomar su decisión y yo soy muy respetuosa de ello”.

TALCA. “La reflexión política que he hecho la compartí con los miembros del Comité Central del Partido Socialista. Recuerden que fui proclamada por esa instancia partidaria y son ellos quienes debían conocer de mi persona la declinación y pronunciarse acerca de un apoyo hacia otra candidatura”. Así partió señalando Paulina Voda-

novic sus reflexiones públicas a solo horas de haber anunciado su declinación a postularse a la Presidencia de la República. Agregó que “estoy muy tranquila, convencida de que hemos hecho lo correcto. El mismo Comité Central -integrado por más de 100 militantes- tenía la convicción de que presentáramos una alter-

nativa presidencial en las primarias, pero eso requería que se cumplieran algunas condiciones que no se cumplieron, como por ejemplo el apoyo de otros partidos políticos y entendiendo que la candidatura de Carolina Tohá tiene la mayoría de los apoyos de los partidos que integramos el Socialismo Democrático, el Partido Socialista tiene que tomar su decisión y yo soy muy respetuosa de ello. Yo soy respetuosa del diálogo democrático que debe darse vamos a esperar esa decisión”. Al ser consultada por su postulación senatorial y si tenía algo que ver con su bajada presidencial, Vodanovic manifestó que “las negociaciones parlamentarias tienen un curso distinto, paralelo. Ya hay varias reuniones que han sostenido los secretarios generales. Nosotros como Partido Socialista creemos que aquí hay que dar una pelea en unidad, porque aquí está en juego la democracia, los derechos humanos, tenemos interés en que se acojan nuestras propuestas programáticas en materia de gobiernos regionales y de ahí tomaremos la decisión. Me llamó Carolina

Tohá, a quien agradezco ese gesto y probablemente nos reunamos mañana (hoy) o pasado”. Pero ayer, fuentes al interior del PS hicieron trascender que en las conversaciones para establecer lista parlamentaria, la timonel del PS solicitaría que los mismos partidos que han anunciado respaldar a Carolina Tohá en la Presidencial la apoyen a ella en las elecciones de noviembre próximo para que su partido mantenga el escaño senatorial en la Región del Maule. Respecto de los sondeos electorales y su relación con su declinación presidencial, la senadora Vodanovic manifestó que “nos preocupa el escenario de que la derecha aparece en algunas encuestas incluso pasando a segunda vuelta con dos candidaturas y es la reflexión que he compartido con los militantes y con los miembros del Comité Central. Vamos a esperar el diálogo que se dé esta tarde (ayer), desde las 7 de la tarde”.

ELIZALDE

Trascendidos de prensa ayer especulaban la serie de razones que habría tras la dimisión de Vodanovic. Diario El Mercurio aseguró que altos personeros



Al interior del PS, señalan que Paulina Vodanovic nunca sintió el respaldo del ministro del Interior, Álvaro Elizalde, su antecesor en la conducción del PS y quien le traspasó el escaño por el Maule en el Senado.

del PS como Herald Muñoz y el senador José Miguel Insulza habían manifestado antes de la proclamación de la timonel del PS -el 12 de abril pasado- que apoyaban a Carolina Tohá y que nunca tuvieron acercamientos con la senadora del Maule. También, que en el “Tercerismo” -la misma corriente interna del socialismo donde está Vodanovic- el respaldo de algunas de sus figuras no se había concretado. Por ejemplo, Ricardo Solari era señalado como partidario de Tohá. Incluso el ministro del Interior, Álvaro Elizalde, había transmitido privadamente que era partidario de una sola candidatura del Socialismo Democrático, lo que por algunos fue interpretado como un respaldo a la abanderada del PPD. Se trataba, además, de un aliado histórico de Vodanovic, su antecesor en la conducción del PS y quien le traspasó el escaño por el Maule en el Senado.

ENCUESTAS

A 15 días de haber sido proclamada por el partido su nombre no apareció entre las preferencias espontáneas en la última edición de Cadem ni tam-

poco en Pulso Ciudadano. En Panel Ciudadano-UDD registró un 1% de apoyo. Tohá subió 7 puntos en los estudios de opinión cuando renunció al gabinete. Jara aumentó 3 puntos y Winter otros 2 al saltar a la grilla presidencial. Diversos analistas -incluidos los estrategas electorales del PS- coincidían en que la división del Socialismo Democrático en dos candidaturas, entre Carolina Tohá y Paulina Vodanovic, solo terminaría beneficiando a los abanderados del FA, Gonzalo Winter, y del PC, Jeannette Jara. Otros analistas políticos señalan que la “bajada” de Vodanovic va de la mano de la relación tensa que ha tenido el socialismo con el Gobierno tras los casos que afectaron a la senadora PS Isabel Allende y a la exministra de la misma colectividad Maya Fernández por la frustrada compra de la casa de Salvador Allende. Independiente de los resultados de las primarias del 29 de junio, se veía muy poco factible que los sectores del Frente Amplio, encabezados por el propio Presidente Gabriel Boric, apoyaran a Vodanovic tras quebrarse las relaciones en el último mes.